



EL TURISMO EN ESPAÑA

Se traen en este número de ARQUITECTURA varios temas que, en principio, no parecen tienen mayor conexión entre sí: la PREFABRICACION, el TURISMO, los DOS MILLONES DE VIVIENDAS que estamos necesitando, la NORMATIVA EN LA EDIFICACION.

El Turismo ha sido para España en estos últimos tiempos una auténtica bendición del cielo y aunque si bien es cierto que lo hemos sabido aprovechar bastante bien hay que reconocer que hemos tenido equivocaciones y fallos de importancia a los que es preciso y urgente poner inmediato remedio.

El sol, la simpatía, el Mediterráneo, el célebre Mare Nostrum, han sido bazas fundamentales pero conviene no olvidar que este "Nostrum" no es privativo de los españoles. Y el sol, el clima, los paisajes, son los mismos o muy parecidos que los que ofrecen todos nuestros vecinos mediterráneos. Que ya están constituidos en unos peligrosísimos competidores de nuestro clima internacional.

Es urgente estar muy atentos a esta tremenda competencia y quizás sea oportuno reconsiderar nuestra política turística, abriendo nuevos cauces y mejorando los existentes. El invierno

con sus deportes de nieve es tema del mayor interés: los decimonónicos balnearios también es conveniente traerlos a estudio y ponerlos al día.

Ya insistimos en esto de los balnearios en el número 131 de Noviembre de 1969 de ARQUITECTURA porque entendíamos que además de que las "agüitas" todavía deben tener algunas virtudes terapéuticas, que no es cosa de despreciar, los balnearios del siglo pasado tienen emplazamientos encantadores, unos edificios muy agradables que no es difícil poner al día empleando en ello a nuestros mejores arquitectos y decoradores y sobre todo, estos establecimientos poseen algo que pueden ofrecer a nuestra atribulada sociedad: tienen paz, sosiego y tranquilidad.

Ocurre que la pobre, o mejor diríamos, la rica sociedad actual tiene urgente necesidad de una paz que sosiegue sus destrozados nervios. Una temporadita en un tranquilo balneario, en un ambiente acogedor, con alguna que otra partidita de bridge o de mus y algún que otro vaso de agua medicinal, que nunca vendrá mal, ha de constituir un poderoso sedante para su depauperado sistema nervioso.

Como sucede que el Turismo constituye una de nuestras más interesantes industrias, tenemos que defenderla con la mayor energía, porque esta industria floreciente, que de ningún modo podemos perder, nos ayudará a disponer de los recursos económicos necesarios para llevar a cabo, entre otras cosas, la realidad de los dos millones de viviendas de que habla el Decano del Colegio de Arquitectos de Madrid. Viviendas que han de construirse con las más nuevas técnicas de la Prefabricación y con una calidad por la que se está preocupando seriamente el Ministerio de la Vivienda.

Todos los problemas se condicionan mutuamente y una visión de conjunto y sobre todo una actuación coordinada son absolutamente necesarias para hacer algo con posibilidades de éxito. Hemos de dar un no rotundo a los reinos de Taifas. Por ello, y en la limitación de nuestras posibilidades, hemos pretendido, en este número, traer a colación temas en apariencia tan distintos y todos ellos tan vitales para España.

Con la invención, como decía don Quijote al Caballero del Verde Gabán, de darles dichosa y bien afortunada cima.

